

Ernst Haag, geboren 1932 in Trier, ist ordentlicher Professor für Alttestamentliche Exegese an der Theologischen Fakultät Trier (in Kooperation mit der Universität Trier). Forschungsschwerpunkte: Das Buch Judith, Das Buch Jeremias.

Leo Scheffczyk, geboren 1920 in Beuthen (Obschl.), lehrt Dogmatik als ordentlicher Professor der Katholisch-Theologischen Fakultät an der Universität München; Mit-herausgeber von »Wahrheit und Verkündigung«; Handbuch der Dogmengeschichte; »Münchener Theologische Zeitschrift«.

Thomas Langan, geboren 1929 in St. Louis (Miss.), ist ordentlicher Professor für Philosophie an der Universität Toronto; Mitherausgeber der amerikanisch-kanadischen Edition von *Communio*; den Beitrag auf Seite 47 übersetzte aus dem Amerikanischen August Berz.

Hansjürgen Verweyen, geboren 1936 in Bonn, ist seit 1983 ordentlicher Professor für Fundamentaltheologie an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Universität Freiburg i. Br.

Friedhelm Mennekes SJ, geboren 1940, lehrt als Dozent für Pastoraltheologie und Religionssoziologie an der Philosophisch-Theologischen Hochschule St. Georgen, Frankfurt. Der Beitrag auf Seite 66 ist der leicht gekürzte Text der Ansprache, die Mennekes zur Eröffnung des Studienjahres 1984/85 gehalten hat.

Karl Fürst zu Löwenstein-Wertheim-Rosenberg, geboren 1904 in Kleinheubach (Ufr.), war von 1949 bis 1968 Präsident des Zentralkomitees der deutschen Katholiken.

Oskar Simmel SJ, geboren 1913 in Haar bei München, 1952 Redakteur der »Stimmen der Zeit«; 1967 bei Radio Vatikan; 1970 im Sekretariat der Deutschen Bischofskonferenz; 1973 Redakteur des »Rheinischen Merkur«; 1979 Mitarbeiter des Erzbistums München und Freising.

Balduin Schwarz, geboren 1902 in Hannover, lehrte ab 1931 Philosophie an der Universität Münster; 1934 in Fribourg; 1938 in Limoges; 1941 in den USA (von 1950 bis 1963 an der Fordham-University New York); bis 1974 war er ordentlicher Professor für Philosophie an der Universität Salzburg.